



### FRASES MUY SIGNIFICATIVAS DEL PONTÍFICE LEÓN XVI

### Robert Francis Prevost. Papa León XIV

Del 15 al 30 de Junio del 2025

"La Caridad no se detiene" Papa León XIV

## Que las armas no sofoquen el grito de la humanidad. Angelus 22 de Junio 25

El Papa León XIV hizo un apremiante llamamiento a la paz: por la situación en Irán, Israel y Palestina.

"Se suceden noticias alarmantes desde Medio Oriente, especialmente desde Irán", El sufrimiento de la población civil, particularmente en Gaza y en otros territorios afectados, corre el riesgo de ser olvidado en medio de la escalada bélica y la tensión geopolítica.

"Hoy más que nunca, la humanidad clama e invoca la paz. Es un grito que exige responsabilidad y razón, y no debe ser sofocado por el estruendo de las armas ni por palabras retóricas que incitan al conflicto."

No existen conflictos "lejanos" cuando la dignidad humana está en juego. "Cada miembro de la comunidad internacional tiene una responsabilidad moral: detener la tragedia de la guerra, antes de que se convierta en un abismo irreparable"

"La guerra no resuelve los problemas, al contrario, los agrava y causa heridas profundas en la historia de los pueblos, que tardan generaciones en cicatrizar. Ninguna victoria armada podrá compensar el dolor de las madres, el miedo de los niños, el futuro robado."

#### El Papa concluyó urgiendo la acción diplomática:

"¡Que la diplomacia haga callar las armas! ¡Que las naciones tracen su futuro con obras de paz, y no con violencia y conflictos sangrientos!"

## León XIV: Cristo es la respuesta de Dios al hambre del hombre 22 de Junio 2025

La Eucaristía no es rito aislado, sino entrega que transforma. Ante un mundo herido, llamó a partir el pan como gesto de fe y justicia.

"Es hermoso estar con Jesús", con esta constatación el Papa León XIV comenzó su homilía en la santa misa en la Solemnidad del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo que presidió este domingo 22 de junio de 2025 en la explanada de la Archibasílica Papal de San Juan de Letrán.

#### **4** "Cristo es la respuesta de Dios al hambre del hombre"

La multiplicación de los panes (Lc 9,11-17), resaltando cómo la compasión de Jesús revela la cercanía amorosa de Dios. "Cuando Dios reina, el hombre es liberado de todo mal", pero incluso los que reciben la buena nueva experimentan el límite de la vida, simbolizado por el hambre y la caída del día.





#### **Una lógica divina de compartir**

Frente a un mundo que experimenta "hambres materiales y espirituales", contrasto la lógica divina del compartir con la lógica humana de la acumulación. "A la urgencia del hambre, Jesús responde con el signo del compartir", la multiplicación de los panes no fue un acto de magia, sino el fruto de una comunión con el Padre y con los hermanos.

"En lugar de compartir, la opulencia desperdicia los frutos de la tierra", sentenció, recordando que en este Año Jubilar los cristianos están llamados a ser signos vivos del Reino mediante el servicio y la solidaridad. Compartir el pan, "multiplica la esperanza" y anuncia la presencia salvadora de Dios.





#### Santa misa en la Solemnidad del Corpus Christi presidida por el Romano Pontífice

La Eucaristía une y transforma. Dios multiplica lo que compartimos. En la Solemnidad del Corpus Domini, el Evangelio de hoy nos recuerda que los dones de Dios, incluso los más pequeños, crecen cuanto más se comparten....

#### La Eucaristía: pan que no se agota

La prédica versó luego sobre el misterio de la Eucaristía, que el Papa definió como "la verdadera, real y sustancial presencia del Salvador", citando al Catecismo de la Iglesia Católica. "Nuestra naturaleza hambrienta lleva la marca de una indigencia que es saciada por la gracia de la Eucaristía". Recurriendo a san Agustín, recordó que Cristo es un pan "que se puede comer pero que nunca se agota".

La comunión eucarística transforma a los creyentes en el cuerpo mismo de Cristo y construye la unidad de la Iglesia. Nace el compromiso de llevar a Jesús "al corazón de todos".





#### **Una procesión que es testimonio**

"Lo ofrecemos a la mirada, a la conciencia y al corazón de la gente", invitando a todos a ser testigos del amor que sacia toda hambre humana.

Con palabras llenas de esperanza, animo a los fieles a convertirse en "invitados y testigos del amor de Dios", que se dona sin reservas en el pan consagrado. "¡Dichosos los invitados, que se convierten en testigos de este amor!".

# El padre Roberto se ordenaba sacerdote hace 43 años, a dos pasos del Vaticano 19 de Junio 2025

Hoy León XIV celebra el aniversario de su ordenación sacerdotal en la capilla de Santa Mónica, que da a la Piazza del Sant'Uffizio y que en 2023 le fue confiada como título cardenalicio.

"Para mí, alimentarlos a todos con el pan común es algo que no puedo hacer. Pero esta Palabra es su porción. Los nutro de la misma mesa que me alimenta. Soy su siervo".

El pasaje elegido para la tarjeta de recuerdo evoca otros pasajes de San Agustín, en particular las *Exposiciones sobre los Salmos (103, III, 9)*:

«Eres un buen siervo de Cristo — escribía el Obispo de Hipona — si sirves a quienes Cristo sirvió... Quien con su sangre te hizo libre, te hizo mi siervo... Aprende a amar a tus siervos, pero en el nombre de tu Señor. Que Él nos conceda realizar bien este servicio, porque, voluntaria o involuntariamente, somos siervos; sin embargo, si lo somos por voluntad propia, no servimos por necesidad, sino por caridad».

## Pidamos el don de entender dónde se ha bloqueado nuestra vida 18 de Junio 2025

La parálisis, interior y exterior, está en el centro de la catequesis de la audiencia general del Papa, la quinta desde el inicio de su pontificado.

"¿Quieres curarte?". No tengamos miedo de reconocer nuestras parálisis interiores, ni de presentar al Señor nuestros desánimos.

"Seguimos contemplando a Jesús que cura", "en las situaciones en las que nos sentimos 'bloqueados' y encerrados en un camino sin salida". "A veces, nos parece que sea inútil continuar a esperar; nos resignamos y no tenemos más ganas de luchar".

#### La imagen de la parálisis

En el relato evangélico, descrito en los Evangelios con la imagen de la parálisis, Jesús va Jerusalén para una fiesta de los judíos.

"No va directamente al Templo" "sino que se detiene ante una puerta", donde seguramente se lavaban a las ovejas que luego eran ofrecidas en sacrificio. "Cerca a esta puerta, se ubicaban también tantos enfermos, que, a diferencia de las ovejas, ¡eran excluidos del Templo porque eran considerados impuros! Es entonces Jesús mismo quien los alcanza en su dolor".

Estos enfermos esperaban un prodigio que pudiese cambiar su destino. Junto a la puerta se encontraba una piscina, se llamaba Betzatá, que significa "casa de la misericordia"

#### La Iglesia, imagen de curación

Podría ser una imagen de la Iglesia, en donde los enfermos y los pobres se juntan y hasta donde el Señor llega para sanar y donar esperanza.

#### La voluntad de sanarse

'¿Quieres curarte? A veces preferimos permanecer en condición de enfermos, obligando a los otros a ocuparse de nosotros. Es a veces también un pretexto para no decidir qué cosa hacer con nuestra vida. Jesús en cambio reconduce a este hombre a su deseo veraz y profundo.



#### ¿Por qué postergar de nuevo la sanación?

No es suya la culpa, sino de los otros que no se preocupan por él. Esta actitud se convierte en el pretexto para evitar asumirse las propias responsabilidades. ¿Pero es verdad que no había nadie que lo ayudase?

He aquí la respuesta iluminadora de San Agustín: "Si, para ser sanado tenía absolutamente necesidad de un hombre, pero de un hombre que fuese también Dios. Ha venido por lo tanto el hombre que era necesario; ¿por qué postergar de nuevo la sanación?"

Este hombre está desanimado. Se siente derrotado en la lucha de la vida. Jesús en cambio lo ayuda a descubrir que su vida también está en sus manos. Le invita a levantarse, a alzarse de su situación crónica, y a recoger su camilla.

#### Escoger cual camino seguir

Ahora es él que puede cargar aquella camilla y llevarla a donde quiera: ¡puede decidir qué cosa hacer con su historia! Se trata de caminar, asumiéndose la responsabilidad de escoger cual camino recorrer. ¡Y esto gracias a Jesús!



Recemos por quienes están paralizados

Pedir al Señor "el don de entender dónde se ha bloqueado nuestra vida".

Intentemos dar voz a nuestro deseo de sanar. Y recemos por todos aquellos que se sienten paralizados, que no ven una salida. ¡Pidamos regresar a vivir en el Corazón de Cristo que es la verdadera casa de la misericordia!

# Que la Iglesia sea capaz de reconciliación en las periferias existenciales 16 de Junio 2i025

#### León XIV Subraya

- La centralidad de la fe, La misión de paz
- ♣ El compromiso por la dignidad humana como fundamentos del servicio episcopal.
- ♣ Una marcada atención al tema de la paz, un objetivo alcanzable y no «una utopía espiritual»,
- ♣ Programas de educación a la no violencia en las diócesis, iniciativas de mediación en conflictos locales,
- Proyectos de acogida que «transforman el miedo al otro en una oportunidad de encuentro».
- Cooperación con las autoridades civiles en las cuestiones más relevantes para el bien común.
- Respeto de la dignidad humana frente a los desafíos que corren el riesgo de «aplastarla», como la IA, la biotecnología, los medios de comunicación social. Diálogo con todas las realidades eclesiales (parroquias, asociaciones y movimientos) como espacios de «escucha intergeneracional».
- ♣ Avanzar en el Camino Sinodal, sin miedo a hacer «opciones valientes».

«Estoy realmente muy contento de verlos». «el amado Papa Francisco» hizo resonar su último Mensaje Urbi et Orbi. «Fue su llamamiento extremo e intenso a la paz para todos los pueblos»,

Y yo también, en la noche de la elección, quise hacerme eco del anuncio del Resucitado: «¡La paz esté con vosotros!».

#### Que cada comunidad se convierta en "casa de paz"

Espero que cada diócesis pueda promover caminos de educación a la no violencia, iniciativas de mediación en los conflictos locales, proyectos de acogida que transformen el miedo al otro en oportunidad de encuentro. Cada comunidad debe convertirse en una "casa de paz", donde se aprenda a desactivar la hostilidad a través del diálogo, donde se practique la justicia y se valore el perdón.

«La paz no es una utopía espiritual», "es un camino humilde, hecho de gestos cotidianos, que entreteje paciencia y valentía, escucha y acción. Y que reclama hoy, más que nunca, nuestra presencia vigilante y generadora".

#### La persona es relación y misterio, no un sistema de algoritmos

La Inteligencia Artificial, la biotecnología, la economía de los datos y los medios de comunicación social que «están transformando profundamente nuestra percepción y experiencia de la vida».

Un escenario ante el que «la dignidad de la persona humana corre el riesgo de ser aplastada u olvidada, sustituida por funciones, automatismos, simulaciones». «Pero la persona no es un sistema de algoritmos: es criatura, relación, misterio». Por eso es urgente que «el camino de las Iglesias incluyan, en simbiosis coherente con la centralidad de Jesús, la visión antropológica como instrumento esencial del discernimiento pastoral».

Sin una reflexión viva sobre lo humano -en su corporeidad, en su vulnerabilidad, en su sed de infinito y capacidad de vinculación- la ética se reduce a un código y la fe corre el riesgo de desencarnarse.

#### Cultivar el diálogo

«Sólo donde hay escucha puede nacer la comunión, y sólo donde hay comunión la verdad se hace creíble».

#### Avanzar en la sinodalidad

Citando a san Agustín, el Papa exhorta a ir "adelante en la unidad, sobre todo pensando en el Camino sinodal.

Permanezcan unidos y no se defiendan de las provocaciones del Espíritu. La sinodalidad se hace mentalidad, en el corazón, en los procesos de decisión y en los modos de actuar.



#### Cuidado de los laicos

«¡Miren al mañana con serenidad y no tengan miedo de las opciones valientes!».

Procuren que los fieles laicos, alimentados por la Palabra de Dios y formados en la doctrina social de la Iglesia, sean protagonistas de la evangelización en los lugares de trabajo, en las escuelas, en los hospitales, en los ambientes sociales y culturales, en la economía y en la política.